

Afectación de los Negocios Internacionales en Colombia con la Pandemia

Affecting International Business in Colombia with the Pandemic

¹Yeiny Zuleima Mogollón Blanco
²Anyela Lisbeth Marcela Torrado Rizo

Recibido: diciembre 3 de 2021

Aprobado: marzo 30 de 2022.

Resumen

La presente investigación pretende identificar las influencias negativas que ha mostrado la actual pandemia del coronavirus en la economía colombiana, dando relevancia al sector del comercio internacional que han sido golpeados por esta pandemia. La investigación tiene como propósito analizar la afectación y desventajas en las exportaciones de Colombia por causa de un virus que fue declarado por la organización mundial de salud como una pandemia, demostrando que no solo la toma de decisiones políticas, macroeconómicas, o una mala administración pública puede hacer que una economía llegue a una recesión abruptamente. El desarrollo de esta investigación tendrá un enfoque cualitativo, ya que se intenta señalar y mostrar las situaciones económicas que se vivieron en el año 2020, utilizando la recopilación de datos en noticias de medios reconocidos y fuentes de información secundarias ya que el tema en referencia a literaturas académicas confiables son pocas.

Palabras clave: Covid-19, Economía, Negocios.

Abstract

This research aims to identify the negative influences that the current coronavirus pandemic has shown in the Colombian economy, giving relevance to the international trade sector that have been hit by this pandemic. The purpose of the research is to analyze the impact and disadvantages on Colombian exports due to a virus that was declared by the world health organization as a pandemic, showing that not only political, macroeconomic decision-making, or poor public administration it can send an economy into a recession abruptly. The development of this research will have a qualitative approach, since it tries to point out and show the economic situations that were experienced in the year 2020, using the collection of data in news from recognized media and secondary information sources since the subject in reference to Reliable academic literatures are few.

Keywords: Covid-19, Economy, Business

¹ Estudiante de Administración Financiera Yeiny Zuleima Mogollón Blanco. est_yz_mogollon@fesc.edu.co

² Estudiante de Negocios Internacionales Anyela Lisbeth Marcela Torrado Rizo est_alm_torrado@fesc.edu.co

*Autor de correspondencia: doc_bm_rolon@fesc.edu.co



Introducción

Los procesos económicos a nivel mundial presentan una particular dinámica y es que parten de la influencia social, el cambio entre personas y la sociedad, es por eso que si hay alguna variación de socialización, comunicación en esta mecánica estaría causando cambios ya sean positivos o bien sean negativos relacionadas con aquellas operaciones comerciales y los procesos económicos, es así como el año 2020 presentó una particularidad debido a la pandemia que azota a nivel mundial los países, esto refleja un efecto para la economía por eso es necesario abordar este tema ya que la economía hoy en día está globalizada universalmente pues no distinguen entre modelos económicos es porque coinciden en el intercambio de bienes y servicios.

El Covid-19 presentó en la economía y el comercio mundial una perturbación sin provocando la contracción en la producción y consumo en todo el mundo, la rápida propagación del Covid y las medidas que han adoptado contrarrestarlo trajeron grandes consecuencias en los negocios internacionales a nivel mundial, las actividades productivas se han interrumpido en gran parte para cada continente como lo es Europa, Asia y posteriormente Norteamérica y el resto del mundo, los países en estos continentes han tomado medidas de cierres fronterizos cada uno afrontado contracciones y reducción de bienes y servicios en su demanda y el desempleo. Se calcula que sería la contracción más grande desde la Segunda Guerra mundial. (Banco mundial, 2020).

Datos revelados por (CEPAL) comisión económica para América Latina y el Caribe informa la Alianza del Pacífico donde se encuentra a Colombia presentó uno de los porcentajes más decaídos de la región con un menos 41 por ciento al día mayo de 2020, los productos energéticos y mineros tuvieron un elevado peso de en su canasta exportadora (63 por ciento en promedio y en 2018-2019).entre diciembre del 2019 y mayo del 2020 todos los productos energéticos tuvieron reducciones en los precios de 2 dígitos, y varios productos mineros registraron disminuciones de sus precios. (Barcena 2020)

La economía se contrajo en un 6,8 por ciento en el 2020 la caída más grande desde 1975 estos datos fueron re-

Yeiny Zuleima Mogollón Blanco, Anyela Lisbeth Marcela Torrado Rizo

velados por el DANE departamento nacional de estadística una cifra que reflejó esta situación de pandemia y que ha afectado principalmente el sector económico. Las cifras anteriores de desempleo a nivel nacional eran de 10,5 por ciento para el año 2019 lo cual con los años anteriores del 2018 había aumentado un 0,8 por ciento, pero para el 2020 se ubicó en el 15 por ciento un aumento porcentual del 5,4 y en las principales ciudades fue de El 18,2 por ciento, este comportamiento se evidenció por el cierre de los sectores económicos. (La República 2020)

Según (Gonzales 2020) Ante el pánico generalizado por causa de la pandemia y luego de la confirmación de los primeros casos del COVID-19 en Colombia tomó medidas para contener el avance del virus en el primer momento optó por el aislamiento preventivo de viajeros provenientes del exterior y de aquellos países donde el foco de contagio estaba muy alto. Posteriormente establecieron restricciones a eventos masivos así como también ordenaron el aislamiento preventivo y obligatorio para aquellas personas mayores de 70 años y la autorización de la suspensión de las clases escolares. Asimismo el presidente de la República declaró el estado de emergencia y decretó el confinamiento total para la población, con las debidas excepciones.

Esta última medida trajo evidentes serie de choques reflejadas en la economía y lo que inquieta a los sectores económicos que no pueden laborar a causa de las restricciones impuestas .las principales ciudades del país tomaron medidas de esfuerzo público con el objetivo de contener y disminuir que el virus se propagara, además las contribuciones que disminuyen la pérdida de tantas vidas.

Se desploman exportaciones debido al camino a la recesión y una caída de precios de productos básicos, las ventas de Colombia al exterior cayeron, la caída se explica por la reducción de ventas al petróleo adicional los demás productos exportados presentaron una reducción alcanzando su máximo en la historia, las exportaciones tradicionales bajaron su participación en ventas de Colombia al exterior cayeron a la mitad y las no tradicionales presentaron un crecimiento de sus exportaciones a pesar de la desaceleración global permanecieron

relativamente estables. (Semana, 2020)

Colombia fue afectada por el COVID esa afectación tiene grandes problemas económico, Colombia tiene un gran porcentaje de su economía basada en dos fuentes de producción la manufacturera y de exportación de productos hidrocarburos y petróleo ambas fueron principalmente afectadas gracias a que el sector del transporte la cual es alimentada por estos dos sectores económicos estaban completamente cerradas viéndose así en un profundo agujero que no presentaba ninguna salida, las medidas que se tomaron para poder afrontar esta situación económica fue la toma de endeudamiento y apalancamiento de estas empresas y sectores en el sector de hidrocarburo se presentaron inversiones para que esta no se diera en descenso por causa de la caída del petróleo a nivel mundial y por la competencia de ofertas bajas y en cuanto la manufacturera se presentaron ayudas financieras a empresas pequeñas y medianas las cuales buscaban incentivar no solamente el sostenimiento de las empresas sino la pérdida de empleos y la pérdida potencial de consumo de los ciudadanos medidas tomadas para que mientras se afrontaba o buscaba una solución como la vacuna pudieran salvaguardar la economía.

El objetivo de este documento se basa en identificar la afectación de los negocios internacionales en Colombia con la pandemia, con el fin de recolectar información del comportamiento de los negocios internacionales antes del suceso al que enfrentó la economía y los resultados que trajo consigo durante la pandemia.

Justificación

La economía tiene la particularidad de qué está compuesta por muchos ejes estos ejes son generados por la interacción humana, entre individuos cualquier cambio o alteración y en la sociedad altera el resultado ya sea positivo o negativo todo a nivel mundial, la problemática de investigación es que Afectación han tenido los Negocios Internacionales en Colombia a raíz de la Pandemia.

Según la última perspectiva económica mundial publicada por el Fondo Monetario Internacional (FMI 2021),

en enero de este año, el crecimiento económico en el 2020 se contraerá un 3,5 por ciento mundialmente". Para empleados del sector informal, los jóvenes, las mujeres, los pobres y los trabajadores del sector y de los departamentos que tienen estrecho contacto con las personas". De hecho, la Organización Internacional del Trabajo evaluó que se perdieron 114 millones de oportunidades laborales a nivel mundial el año pasado, cifra sin precedentes para las organizaciones.

Aunque el covid-19 no discrimina, ha afectado más a algunas partes del mundo que a otras. Mauricio Claver-Carone, presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), dijo que el impacto anterior en América Latina y el Caribe no se ha registrado. (Portafolio, 2021).

El proyecto y su viabilidad se da a medida que se analiza la evolución de la problemática, La economía demuestra que ciertos sectores han presentado una mejora significativa o por lo menos están siendo más resistentes a las adversidades actuales. El Dane muestra estadísticamente que las 12 actividades productivas que contribuyen al desarrollo económico del país, solo cuatro están cerradas en áreas activas: el sector agrícola (2.8 por ciento), actividades financieras (2.1 por ciento, inmobiliario (1 por ciento, 9 por ciento), y administración pública (1 por ciento).

Alejandro Vera, vicepresidente de Asobancaria en el área de tecnología, explicó que este pronunciamiento en el sector financiero "demuestra que la resiliencia de las entidades del sector no solo ayuda a paliar la ralentización del crecimiento económico y a mantener la confianza de los depositantes. Recuperación económica. Para el 2021, mediante el aumento de la línea de crédito. Esperamos que para el 2021, el crecimiento de la industria se acerque al 2,3 por ciento". (El tiempo 2021). El método permite recopilar material bibliografía que aporte una opinión sustentada del seguimiento del a la crisis presentada por la pandemia. Más allá de nuestro bolsillo, la buena marcha de la economía de un país se traduce en prosperidad para sus ciudadanos. Los datos económicos son mucho más que cifras, así como simples estadísticas. Por ello, indicadores como el producto interior bruto (PIB), la inflación y sus niveles, la tasa de

desempleo refleja la importancia del estudio de la economía, pues son un fiel espejo de la marcha del conjunto de la sociedad. Estos indicadores, acompañados por muchos otros, constituyen una magnífica radiografía económica y social de un país.

La economía tiene la particularidad de qué está compuesta por muchos ejes estos ejes son generados por la interacción humana, entre individuos cualquier cambio o alteración y en la sociedad altera el resultado ya sea positivo o negativo todo a nivel mundial.

Marco Teórico

Según, Peter Buckley (2002) realiza una descripción de los negocios internacionales desde la época de la post Segunda Guerra Mundial hasta el año 2000 dividida en tres etapas. La primera etapa va hasta la década de 1970 y está enfocada en los flujos de la Inversión Extranjera Directa; en la segunda etapa menciona la explicación de la existencia, la estrategia y la organización de las empresas multinacionales y va desde 1970 hasta 1990; y la etapa tres va desde 1980 hasta 2000 y es sobre la internacionalización a la globalización “nuevas formas de negocios internacionales”. La última etapa identificada por Buckley, desde los años 80 se distingue como el papel de la economía global destacándose como primordial en la agenda de los negocios internacionales. En esta época, uno de los pilares fundamentales que llevó a la transformación fue la competitividad, este factor transformó la manera como las empresas podrían enfrentar la demanda externa asumiendo la incertidumbre extrema de las multinacionales en este ambiente (Anzo 2012).

Actualmente se basan en modelos nuevos de negociación internacional, las tendencias se enfocan en la globalización de las economías, fundamentada en la capacidad en que las economías pueden interactuar en el mismo espacio, se establecen decisiones empresariales dependiendo del desarrollo de estrategias de ser competitivos internacionalmente con el enfoque y apoyo de modelos que aporten mayores beneficios de interacción, utilidades y apalancamiento financiero por operaciones, mediante alianzas internacionales y beneficios que disminuyan los costos fiscales y aduaneros. Evolu-

Yeiny Zuleima Mogollón Blanco, Anyela Lisbeth Marcela Torrado Rizo

ción de los modelos integracionistas. (Cladea 2018)
Apertura Económica 1980 – 1995: Está enfocada en analizar los impactos de los modelos de apertura de internacionalización según las necesidades, responsabilidad de dicho país como agente activo en economías globales e interacción con su entorno.

Alianzas Comerciales 1995 – 2005: Trata del impacto que puede ocasionar los acuerdos de terceros países con los mercados objetivos que se han trazado, caracterización, intereses comerciales y la adaptación competitiva de las empresas.

Negociación Internacional 2005 – 2015: Identifica todas aquellas necesidades puntuales por países, su preferencia está basada por los acuerdos bilaterales, fortalecimiento de tratados tipo AAP, TLC.

Negocios Internacionales 2015 – Hoy: Son todas las alianzas estratégicas internacionales, los modelos negociados directamente, estrategias enfocadas en el apalancamiento, producción, comercialización y servicios. Toda transacción comercial se conoce como negocio internacional, teniendo en cuenta el comercio, la inversión y el transporte (Daniels & Radebaugh, 2004), los negocios internacionales consisten en convenios diseñados para llevar a cabo a través de la frontera con el fin de satisfacer personas, empresas y organizaciones. Estos convenios tienen formas diferentes porque frecuentemente se relacionan entre sí, inicialmente sus clasificaciones están en el comercio de exportación e importación y la inversión extranjera directa.

Dichos negocios cubren un amplio intercambio fronterizo entre bienes, servicios o recursos entre naciones, el intercambio va más que un simple intercambio dinero por algunos bienes físicos, la inversión directa y el desplazamiento de capital e inversión directa. Pero los negocios internacionales son más complejos en cuanto a las diferencias que presenta entre países, Como por ejemplo las divisas, los regímenes fiscales, el sistema legal, incluyendo la cultura que implica diversidad de costumbres, tradiciones y formas diferentes de hacer acuerdos

Tienen una composición por dos tipos principales:

Comercio exterior: Se basa en las condiciones, formas y contenido que indica el intercambio de bienes y servicios; específicamente, son aquellas leyes y regulaciones nacionales que sirven para un mejor manejo del comercio internacional.

Comercio internacional: Son todas aquellas operaciones comerciales, inversión directa importaciones y exportaciones, financiación internacional, mercadeo, etc., que se llevan a cabo alrededor del mundo con la participación de diferentes naciones.

Esto y mucho más son los negocios internacionales. Profundizando más en las costumbres y tradiciones culturales que son un gran pilar en las negociaciones internacionales. Un gran ejemplo, está en que la competencia prevalece, esperan resultados a un corto tiempo y no se hacen extensas relaciones personales. Lo contrario sucedería, en quienes toman decisiones toman la opinión del grupo con expectativas a largo plazo; por eso es indispensable desarrollar una amistad antes de realizar alguna negociación. (Experto-gestiopolis 2021).

De acuerdo con la organización Mundial de Salud – Organización Mundial de la Salud, los covid-19 (CoV) es una vasta familia de virus con la posibilidad de provocar distintas afecciones, desde el resfriado más común hasta patologías más graves como el síndrome respiratorio agudo; el coronavirus es una nueva cepa de los covid-19 que anteriormente no se habrían encontrado previamente en el hombre, solo hasta que China realizó el reporte de casos de una extraña neumonía que estaba asociados a este covid-19 y aseguran que el primer caso fue detectado el día 17 de noviembre de 2019 en Wuham capital de la provincia de Hubei en China central. Según averiguaciones reportadas a la fecha llevadas a cabo en diferentes territorios, el covid-19 llega mediante una transmisión zoonótica (contagio de animales a personas). Después de que se conociera el primer caso de coronavirus, la principal evidencia que se pronunció fue su simple contagio, debido a que este falta virus en tan solo 3 meses había logrado llegar a territorios como Japón, Estados Unidos, Francia, Italia, Rusia, España, Holanda, Suiza y Brasil.

Realizando una diversidad de cuestionamientos frente

a una nueva patología en todo el mundo, basado en lo anterior la OMS manifiesta que el covid-19 es una enfermedad pandémica el 11 de marzo del año 2020. En Colombia el Ministerio de Salud y Custodia Social da a conocer el primer caso de covid-19 el día 6 de marzo del año 2020 por una ciudadana procedente de Italia, lo cual avisó al Régimen Nacional para activar los planes de contingencia para confrontar el coronavirus. (OMS 2020)

Cabe mencionar que este virus el Covid-19 es un asunto que fue pasado por indagación a nivel mundial, se sabe que es un virus que afecta y causa infección respiratoria aguda y que su contagio se hace mediante la saliva de una persona que tenga este virus luego de entrar en contacto con otras personas aunque parezca simple, hasta entonces sus síntomas más reconocidos son la fiebre superior a 37.5 grados, tos, fatiga, malestar general y complejidad para respirar; se ha evidenciado que todos somos propensos a estar contagiados contando con una gigantesca posibilidad de recuperación, no obstante las víctimas más vulnerables del coronavirus son personas con edad avanzada y que presentaban patologías crónicas.

Para prevenir el covid-19 hay que tomar medidas las cuales han resultado efectivas como lo es lavar las manos constantemente, hacer confinamiento de los individuos para evitar el contacto físico, siempre el uso del tapabocas, guantes y sanitización de los objetos que se aplican muchas veces.

Según (Min salud 2020) En Colombia el 6 de marzo del 2020 fue confirmado en el primer caso importado de Italia, el ascenso de casos confirmados se disparó en Europa y América desde inicios de marzo; hasta el 29 de marzo del 2020 en Colombia reportaron 608 casos confirmados, 8 muertos, 8 recuperados y 11.514 casos descartados; Entre los casos confirmados la enfermedad predomina en el sexo masculino A partir que se conoce en Colombia el primer caso de coronavirus, el Instituto Nacional de Salud comienza a elaborar diagnósticos de esta patología.

Crean el Fondo de Mitigación de Emergencias (FOME) con el objetivo de brindar recursos que ayuden a forta-

lecer el sector Salud para una atención adecuada frente a la contingencia, los recursos de la FOME se le podía dar uso para compaginar la crisis o impedir que se extendiera en el territorio nacional. (Presidencia de la República 202). Estos recursos fueron delegados para su administración a la Dirección General de Crédito Público y Tesoro Nacional del Ministerio de Hacienda y Crédito Público, en un portafolio independiente, con el fin de que la disponibilidad del rubro fuera garantizado.

1. Considerar las necesidades de recursos adicionales que generan las entidades que hacen parte del Presupuesto General de la Nación.
2. Pagar los costos que se generaron por la ejecución de los instrumentos y/o contratos para el cumplimiento del objeto FOME.
3. Efectuar operaciones que sirvan de apoyo a una liquidez transitoria hacia el sector financiero a través de transferencia temporal de valores, depósito de plazo, entre otras.
4. Invertir en instrumentos de capital o deuda emitidos por empresas privadas, públicas o mixtas que desarrollen actividades de interés nacional, incluyendo acciones con condiciones especiales de participación, dividendos y/o recompra, entre otras.

5. Proveer financiamiento a aquellas empresas privadas, públicas o mixtas que desarrollen actividades de interés nacional.

6. Proveer liquidez a la nación, específicamente en aquellos eventos en los que los efectos causados por la emergencia se extiendan a las fuentes de liquidez ordinarias.

Método

El método que se estableció para el desarrollo del trabajo fue el método cualitativo y descriptivo basado en la recopilación de información produciendo datos descriptivos, orientada al descubrimiento analítico y categórico. Mediante estrategias que buscan obtener y analizar los datos subjetivos con el propósito de reconstruir categorías específicas empleadas en la conceptualización. (Quecedo, et al 2002).

La información que identifica el tema abordado se analizó y se puede concluir la misma información sobre las consecuencias de la pandemia. COVID-19 es muy importante en el ámbito económico, especialmente en los negocios internacionales. Incluso si no hay cambios, la dinámica puede ajustarse y puede vislumbrar una serie de eventos muy importantes, como Precios del petróleo y del oro, el crecimiento del sector económico.

Material bibliografía	Autor	Párrafo	Análisis
COLOMBIA IMPACTO ECONÓMICO, SOCIAL Y POLÍTICO DE LA COVID-19	Érika Rodríguez Pinzón 30 de abril de 2020	Página 8 la finalización de la crisis	Los beneficios generados por el gobierno y los déficits por cuentas corrientes desmullen. Presenta una situación en la cual el presidente de la república tiene que elegir una reforma, llena de apoyo a las empresas con la cual se busca recuperar la economía.
Liderazgo Estratégico Vol. 8 Núm. 1 Enero - Diciembre de 2018 Universidad Simón Bolívar 102	Karolina Andrea. Morales Trujillo. José Miguel. Martínez Solano. Eduardo Salazar Araujo.	Pág. 105 corrupción en pandemia	En el área de la corrupción en Colombia y sus historiales ilícitos, se aclara una gran cantidad de casos acumulados los cuales tienden a tomar más participación en crisis económicas.

La vanguardia ¿Cómo afecta el coronavirus a la economía?	Elisa Pont	La vanguardia	Los resultados de la globalización estaban siendo beneficiosos hasta la llegada del COVID 19 en una cadena de acontecimientos todos nos encerramos, ya no consumimos lo mismo y teníamos miedo de todo. Una recesión generalizada ya nada iba hacer igual.
Adiós a los negocios internacionales para el 60% de las pymes	J. A. VEGA ORTEGA	Cinco Días	De cada 60 PYMES hay 20 que han perdido un tercio de labor en el mercado perdiendo potencia y llevando a millones a la pérdida en mayor medida se ve reflejado a nivel mundial
América Latina y el Caribe: número de muertes a causa de COVID-19 por país	Ana María Ríos, 4 jun. 2021	Statista	Las muertes también demuestran los efectos en la economía América latina tienen países que representan un gran eje de la economía Brasil es uno, pero sus cifras de muertos van desde 469.388 muertos una cifra que denota el impacto que esta tiene.
La caída de 6,8% del Producto Interno Bruto de 2020 fue la peor de la historia del país	Carolina Salazar Sierra	La república martes, 16 de febrero de 2021	Como se venía venir la economía Colombia reportó una caída en PIB según datos revelados por el DANE en un 6.8%, se trata de la mayor caída de la economía en años para ser más específicos 1975.
Bogotá, Cali y Cúcuta, las tres ciudades en las que más se perdieron micronegocios	Valentina Acosta Fonseca	LA REPÚBLICA, 25 de febrero de 2021	La situación económica antes de la pandemia no era la mejor, muchas personas emprendieron proyectos, pero muchos se fueron para atrás según un análisis del DANE más de 509.307 unidades de comercio se cerraron.
Cómo afecta el coronavirus al comercio marítimo en los puertos	Camilo Sánchez	Venturagroup febrero 26, 2020	La situación marítima vuelve a ser preocupante después de la guerra comercial entre los Estados Unidos y China. Llega un virus en china que demuestra lo más evidente que china es la fábrica del mundo.
Puertos se verían afectados por menor volumen de mercancías	Juan Pablo Cepeda, gerente de la Sociedad Portuaria Regional de Buenaventura.	Portafolio /marzo 17 del 2020	Según palabras del gerente de unos de los puertos de Colombia más importante los comercios internacionales van a caer y los va ver reflejado en el consumo, los precios del petróleo y a las tasas de cambio un as flotaciones el precio de la divisa todo un cóctel de desastres tras desastres.

Discusión

La pandemia de Covid 19 demuestra la interconexión de los campos comerciales y económicos, en algunas naciones y regiones del mundo, a pesar de presentar economías mucho más resistentes a otras y si hablamos de países y regiones es el mismo caso, aunque no existe una nación visible real que pueda liderar el mundo de este siglo 21.

Y el potenciamiento económico sostenido se atribuye a los acuerdos comerciales entre dos partes, nacionales que potencian su crecimiento en vista de la demanda e internacionales tomando medidas para problemas que no se veían tan cerca o solo se tomaban en caso de emergencia.

Las pablas que más se tomaron esta pandemia es el COVID, pero a su vez el adaptarse y avanzar sobre la marcha y vemos los mejores casos tomados de empresas grandes y pequeñas en Medellín, Bogotá y Cúcuta.

El comportamiento del mercado de valores es susceptible a diversas situaciones y condiciones. La economía puede ser tan volátil que habrá altibajos en un corto período de tiempo. Determinar la dirección diferente a la del mercado de valores, como la caída de las monedas y un refugio seguro para muchos inversores en dólares estadounidenses.

Durante el surgimiento de Covid19, demostró el declive de la moneda nacional y el tipo de cambio latinoamericano frente al dólar estadounidense. Las restricciones de transporte y el cierre del turismo han desencadenado una crisis, que aún está comenzando.

Del mismo modo, el crecimiento esperado del comercio electrónico y los métodos de pago es diferente al efectivo regular. En algunas industrias, el teletrabajo es una alternativa. En este sentido, como nuevo modo de producción, ambos no son nuevos, sino ya ha experimentado un gran auge durante la pandemia, por lo que también se puede considerar. Después de 2021, estas medidas se seguirán implementando y harán que las reflexiones sean cada vez más serias. Respecto a estos. El precio del petróleo y el oro depende de cómo crezca

Yeiny Zuleima Mogollón Blanco, Anyela Lisbeth Marcela Torrado Rizo

la economía, Acelera el proceso. En el primer caso, la demanda puede caer por lo tanto, en términos de su precio, la demanda de combustible de aviación seguirá disminuyendo. El próximo año y el segundo año, la apreciación del oro será positiva, aunque disminuirá. Sin embargo, en los próximos dos años, para 2023 y Tiene un valor más bajo de 2024.

En cuanto a las remesas, las remesas de este año y en el futuro se reducirán debido a la desaceleración y depreciación globales en crudo o precios del petróleo. Se espera que la recuperación comience a materializarse. Teniendo en cuenta que todo esto depende de la forma de crecimiento global, incluso se puede esperar que en los próximos cinco años, la recuperación de las remesas globales será incluso superó las expectativas.

Finalmente, es importante mencionar el sistema de salud, la ciencia y la tecnología ha encontrado el espacio que ha reclamado durante mucho tiempo, porque son estos tres factores los que hacen que de una forma u otra sobreviva. Respondiendo al aislamiento causado por la pandemia del covid-19 de 2020.

Conclusiones

Podemos decir que la economía global ha tenido un impacto en todos los sectores, pero de manera distinta de acuerdo con los productos o servicios. Por ejemplo la industria farmacéutica ha tenido un gran repunte debido a la demanda de insumos médicos, por otra parte el petróleo ha disminuido de precio debido a la sobre oferta y poca demanda por las medidas restrictivas de movilidad, más adelante los efectos en el mercado del petróleo y las acciones que han tomado los gobiernos para enfrentar este desafío, también hemos podido ver el efecto en los negocios internacionales alrededor del mundo. La expansión del coronavirus ha limitado la producción de muchas empresas, ha afectado a los mercados.

Organismos internacionales como la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) advierten de que la pandemia podría reducir el crecimiento económico mundial. En una situación como esta, los estados se

ven obligados a inyectar grandes cantidades de dinero para que el sistema siga funcionando: por ejemplo, que las personas que se han quedado temporalmente sin trabajo sigan cobrando para poder pagar las facturas, o que las empresas que no pueden producir puedan pagar a sus trabajadores.

La crisis producida por el coronavirus también ha provocado un descenso en la demanda de petróleo, ya que la actividad industrial y doméstica se ha ralentizado (disminuido y desacelerado) en muchos países a causa de las medidas de control. Además de consumir menos combustible por la situación de pandemia. El petróleo tiene una gran influencia en la economía mundial y estos productores tenían un acuerdo para no perjudicarse: coordinaban la producción y venta de barriles para no competir.

Referencias

- Acosta, V. (2021). Bogotá, Cali y Cúcuta, las tres ciudades en las que más se perdieron micronegocios. 2021, Febrero 25, de La Republica Recuperado de <https://n9.cl/hi5ur>
- Anzo Múnera, Edith (2012). Negocios internacionales: evolución, consolidación e identificación de los temas que lideran el campo de investigación. Revista Ciencias Estratégicas, 20(27),77-93.[fecha de Consulta 7 de Mayo de 2021]. ISSN: 1794-8347. Disponible en: <https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=151325816006>
- Banco Mundial. (2020). La Covid-19 (coronavirus) hunde a la economía mundial en la peor recesión desde la Segunda Guerra Mundial. Obtenido de Banco Mundial: 43. Disponible en: <https://n9.cl/e5qpm>
- Barcena A. (2020). Los efectos del COVID-19 en el comercio internacional y la logística. La Cepal. Disponible en: <https://n9.cl/6r0a7>
- Barroso Carrillo, L. O. . (2021). Una mirada crítica a la convulsionada situación de América Latina, desde la perspectiva de los Objetivos de Desarrollo Sostenible; casos Chile y Colombia. *Formación Estratégica*, 2(1), 1–10. Recuperado a partir de <https://www.formacionestrategica.com/index.php/foes/article/view/17>
- Bernal Conde, H. ., Rodríguez Soto, J. R. ., & Ortegón Guzmán, I. C. . (2020). La composición empresarial y la incidencia en el fortalecimiento misional en las Unidades de Salud de Ibagué USI. *Aglala*, 11(2), 167–176. Recuperado a partir de <https://revistas.curn.edu.co/index.php/aglala/article/view/1707>
- Cepeda, J. (2020). Puertos se verían afectados por menor volumen de mercancías. 2020, Marzo 17, de Portafolio Recuperado de <https://n9.cl/v5w4f>
- Cladea, A. (2018). Nuevos modelos de negocios internacionales, una tendencia estratégica a la consolidación empresarial en Latinoamérica. *cladea_2018_paper_168*. Disponible en: <https://n9.cl/t2tv1>
- Daniels, John D.; Radebaugh, Lee H. Sullivan, Daniel P. Negocios Internacionales. Ambientes y operaciones. Pearson Educación, 2004, Capítulo 1. Negocios internacionales: una perspectiva general. <https://books.google.com.co>
- Dinero. (2020). Exportaciones caen en marzo ante coronavirus. SEMANA. Disponible en: <https://n9.cl/wyx6t>
- Economía (2021). ¿Cuánto ha perdido el PIB de Colombia por la pandemia? Portafolio Disponible en: <https://n9.cl/eaxc7>
- Economía y Negocios (2021). Cuatro de doce actividades crecieron en medio de la crisis de Covid en el año 2020. El tiempo. Disponible en: <https://n9.cl/5ga46>
- FMI (2021) Perspectiva de la economía mundial. Informes de perspectivas de la economía mundial. Fondo Monetario Internacional. Disponible en: <https://n9.cl/meno0>
- GestioPolis.com Experto. (2021). Negocios internacionales. Qué son, cómo se realizan, componentes.

- Disponible en: <https://n9.cl/z7zh>
- Gonzales I. (2020). Colombia está preparada para enfrentar el coronavirus Covid19, Min salud. Disponible en: <https://n9.cl/yhfr>
- La República. (2020). La pandemia generó la peor caída económica de los últimos 90 años, la cifra llegó a -15,7%. Disponible en: <https://n9.cl/68rj>
- Ministerio de Salud. (2020). Colombia confirma su primer caso de COVID-19 (2020). Disponible en: <https://n9.cl/tawm>
- Morales, K. (2018). Liderazgo Estratégico. 2018, diciembre 18, de Revista unisimon Recuperado de <https://n9.cl/18jzs>
- Martínez Amado, W. E., Barbosa Guerrero, L. M., Amaya Cocunubo, I. F., & Guzmán Ramos, H. F. (2020). ¿Son los momentos de crisis, una oportunidad para las marcas?. *Enfoque Disciplinario*, 5(2), 19-23. Recuperado a partir de <http://enfoquedisciplinario.org/revista/index.php/enfoque/article/view/22>
- Mercado León, L. (2018). Impacto de la revaluación del peso frente al dólar en las exportaciones de atún por el puerto de Cartagena de Indias en el periodo 2008-2012. *Conocimiento Global*, 3(1), 30-49. Recuperado a partir de <http://conocimientoglobal.org/revista/index.php/cglobal/article/view/6>
- OMS. (2020) coronavirus. Disponible en: <https://n9.cl/r1glp>
- Pont, E. (2020). ¿Cómo afecta el coronavirus a la economía? 2020, Marzo 18, de LA VANGUARDIA Recuperado de <https://n9.cl/vk8i>
- PRESIDENCIA. (2020). Gobierno Nacional crea el fondo de Mitigación de Emergencias para atender necesidades del sector salud. (Presidencia de la República). Disponible en: <https://n9.cl/txtvg>
- Quecedo, Rosario y Castaño, Carlos (2002). Introducción a la metodología de investigación cualitativa. *Revista de Psicodidáctica*, (14), 5-39. [Fecha de Consulta 15 de Junio de 2021]. ISSN: 1136-1034. Disponible en: <https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=17501402>
- Ríos, A. (2021). América Latina y el Caribe: número de muertes a causa de COVID-19 por país. 2021, Junio 4, de Statista Recuperado de <https://n9.cl/koi2v>
- Rodríguez, E. (2020). Colombia impacto económico, social y político de la covid-19. 2020, abril 30, de Dialnet-Colombia Recuperado de <https://n9.cl/a7qj>
- Salazar, C. (2021). La caída de 6,8% del Producto Interno Bruto de 2020 fue la peor de la historia del país. 2021, Febrero 16, de La Republica Recuperado de <https://n9.cl/qup8n>
- Sánchez, C. (2020). El comercio marítimo en los puertos está siendo gravemente afectado por el coronavirus. 202, Febrero 26, de Ventura Group Recuperado de <https://n9.cl/w9ent>
- Sayago Rojas, P. R. (2017). Impacto socioeconómico a un año del cierre de la frontera Colombo-Venezolana: Norte de Santander – Estado Táchira (2015-2016). *Mundo FESC*, 6(12), 86-97. Recuperado a partir de <https://www.fesc.edu.co/Revistas/OJS/index.php/mundofesc/article/view/96>
- Vega, J. (2020). Adiós a los negocios internacionales para el 60% de las pymes. 2020, Septiembre 25, de Cinco Días Recuperado de <https://n9.cl/5yv0x>